

Menor inversión para 2009: Comce (El Financiero 05/11/08)

Menor inversión para 2009: Comce (El Financiero 05/11/08) Ivette Saldaña Miércoles, 5 de noviembre de 2008 No se sabe cuánto durará el "bache" económico. Llama Diez Morodo a los empresarios a "guardar la calma". Exportadores deben aprovechar el actual tipo de cambio. Valentín Diez Morodo. (Foto: Arturo Monroy) El presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Valentín Diez Morodo, advirtió que en 2009 el país tendrá un menor crecimiento económico y seguramente se frenarán las inversiones, el turismo y, por supuesto, las remesas, por lo que pidió a los hombres de negocios actuar con serenidad. "Va a ser un bache; no sabemos qué tan largo. Ésas serían adivinanzas, y nadie va a ponerse a decir por cuánto tiempo será." Sin embargo señaló que los apoyos que da el gobierno federal vía los bancos de desarrollo como Nafin y el Bancomext, para que las empresas puedan financiar sus préstamos, ayudarán a mantener las fuentes de empleo. A esa labor próximamente podría sumarse el Banobras, por la liquidez con que cuenta. "La semana pasada y la antepasada vía los bancos de desarrollo, Nafin, Bancomext y pronto Banobras, que también tiene liquidez, ya están dando apoyos a todas aquellas empresas por motivos ligados o no a sus negocios, para que las fuentes de trabajo sigan." Pidió a los empresarios que se mantengan en forma juiciosa, que "guarden la calma" y no se precipiten ni tomen decisiones desesperadas, pese a esta difícil situación financiera. Hay una buena oportunidad para los exportadores con el actual tipo de cambio peso-dólar, coyuntura que deberá aprovecharse. Advirtió, no obstante, que las ventas al exterior bajarán derivado de la crisis económico-financiera, aunque "falta ver en qué sectores y cómo va a repercutir". Habrá freno a las inversiones, las remesas y el turismo, entre otros rubros, pero "la crisis mundial no representa un gran peligro para nuestro país", en virtud de que tenemos un soporte macroeconómico que nos permitirá salir adelante y por la oportuna respuesta del gobierno federal. Las acciones emprendidas por el Ejecutivo federal llevan un cierto carácter de urgencia, lo que resulta muy favorable para las empresas de todos tamaños, además de que el gobierno actúa para apuntalar la economía con los diversos programas anticrisis y de fomento al empleo, entre otros. Acercamiento Durante el desayuno de trabajo que ofreció el Comce al presidente de Paraguay, Fernando Lugo Méndez, Diez Morodo dijo que entre ese país y el nuestro hay mucho potencial para expandir el comercio exterior y las inversiones. El intercambio bilateral llegará apenas a cien millones de dólares, de los cuales 85 millones son exportaciones mexicanas y 15 millones son importaciones provenientes de la nación suramericana. Valentín Diez Morodo propuso incrementar el intercambio bilateral vía la firma de un Acuerdo de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones, la ampliación del Acuerdo de Complementación Económica y el de Doble Tributación. Lugo Méndez afirmó que ante la crisis financiera mundial, los países en desarrollo se enfrentan a condiciones que imponen mayores riesgos; sin embargo, la cooperación multilateral ayudará. Invitó a inversionistas, importadores y exportadores a incrementar su relación con Paraguay, que tiene altas reservas, equilibrio fiscal, ofrece estímulos fiscales y una ubicación geográfica que conecta con Brasil, Uruguay, Argentina y Chile.